

SUSCRIPCION

Al trimestre. 1'25 pts.

Al año... 4'50

anuncios y esquelas de defunción

precios convencionales

Número suelto 10 céntimos

# LA PALANCA

Propietario director: Francisco de Paula Barrera



SEMANARIO INDEPENDIENTE

Se publica los martes

Administrador

D. José Sanz López

REDACCION

Benito G. Chavarrí, 6.

Administración: Jáudenes, 20

AGENCIA DE NEGOCIOS

## de Jose Sanz López

Plaza de Jáudenes, (Carrera) núm. 20, pral.

GUADALAJARA

Se ruega a los señores Alcaldes, Jueces municipales y Secretarios hagan saber a los individuos que han servido en el ejército de Cuba y Puerto Rico, que el señor Sanz López se encarga de pedir a los Cuerpos donde prestaron sus servicios la rectificación de su liquidación de alcances, cruces y plus de campaña, aun cuando se hubieran acogido a los beneficios de las cinco pesetas mensuales.

En la mayoría de los expedientes gestionados hasta la fecha, ha obtenido resultados favorables para los interesados.

Dirigirse a dicho señor, que contestará a correo vuelto.



D. Emilio Casado Arenas

## El derribo de Santa Clara

Puede darse ya como segura la realización de la idea, excelente como todas las suyas, de nuestro Alcalde, referente al derribo del antiguo Convento de Santa Clara.

Las monjas que hoy lo ocupan, no saldrán perdiendo nada. Al contrario, irán a vivir al nuevo edificio que para su Comunidad se ha de construir en el sitio más sano de Guadalajara.

En el paseo de las Cruces, en el ángulo en que hoy se encuentran los bancos de piedra, que sirven de descanso a los paseantes, donde el Sol acaricia con sus vivificadores rayos durante el invierno aquel extremo del paseo que forma escuadra con el camino del Cementerio, desde el que se divisa un bello panorama y amplio horizonte, se hará la nueva morada de las monjas, que dejarán amplitud en el sitio que hoy ocupan para que se construyan edificios modernos, que se ofrezcan a la vista de los viajeros como señal del progreso de esta población y de las acertadas gestiones de su Alcalde D. Miguel Fluítters.

Merced a la intervención de nuestra primera autoridad municipal, cuya vida guarda Dios muchos años para bien de los suyos y de su pueblo y satisfacción de los amigos imparciales y sinceros entre los que nos contamos, el Cardenal Aguirre, consiente en la reforma y consiente gustoso al ver que las Monjas obtienen un indubitable beneficio y la capital de Guadalajara, gana con la nueva obra.

Había una parte difícil que resolver en este asunto y era la referente a la forma de contratar las obras de derribo y edificación.

No faltaron en los primeros momentos personas que deseando ayudar al Alcalde en su gestión propusieron al Arzobispado condiciones que este no aceptó.

Hasta un ilustre político, que por Guadalajara se interesa siempre, parece ser que pensó en hacer de su peculio las obras si en Toledo se aceptaban las condiciones que imponía.

Fracasó aquella proposición también y hoy, sin que pueda darse como seguro, pues que no se ha firmado contrato alguno, don Emilio Casado, ese activo industrial, ex-concejal de este Ayuntamiento, Vicepresidente de la Cámara oficial de Industria y Comercio, Presidente de la Junta Municipal del Censo, espíritu inquieto, ávido de negocios, amantísimo de este pueblo que le vio nacer, se decide a realizar las obras de nueva construcción y de derribo a cambio de los solares que en Santa Clara quedan.

No es negocio que esté exento de quiebras. Tiene mucho que estudiar y es expuesto a dejarse en él unas pesetas. Por esta razón D. Emilio Casado no ha cerrado trato alguno, y aunque está decidido a hacerlo, aún le resta examinar despacio ciertos detalles.

El miércoles fueron a Toledo los señores Fluítters, Cura y Casado. Presentaron al señor Obispo auxiliar de la Diócesis los planos que el arquitecto señor Cura ha hecho por encargo del futuro contratista de las obras señor Casado y en principio quedó aceptado y parece ser que gustó mucho el proyecto del nuevo Convento.

Después ofrecieron todos, sus respetos al Cardenal.

Que se haga pronto el contrato y veamos realizada la obra que en buen hora discurrió el Sr. Fluítters y con entusiasmo se lanza a llevarla a la práctica D. Emilio Casado, cuyo retrato como nota de actualidad publicamos en este número.

## Chirigotas

Yo os invito.....

Para pasar el verano muy cómodo y divertido, voy a decirlos lectores las cosas que he adquirido: Un quitasol color gris que me ha «costao» tres pesetas en una casa de préstamos que hay muy cerca de las ventas. Un botijo colorado que es, según tengo entendido, para hacer el agua fresca el color más preferido. Unas chancletas de lona del cuarenta y tres y pico, que es la única «buena pata» que tiene este pobre chico. Un pantalón color «ca...k» con vistas por los tobillos, para que aprecien las nenas el final del calzoncillo.

Al hijo de la vecina del segundo, doña Paca, le he cambiado por mi jipi su americana de alpaca, y he decidido cubrirme esta «ingeniosa» mollera con un «paji» patentado por mi hermana, hoy sombrerera. He completado el vestuario con una corbata rosa, puños, cuellos, calcetines y otra infinidad de cosas... Me parece que en presencia debó estar muy en mi punto. Por lo menos estoy «fresco», que es la clave del asunto.

He procurado que en casa no me falten frialdades para pasar el estío con ciertas comodidades y a este fin he colocado claro está sin perfección, en el comedor y sala, (que es la misma habitación) un ventilador mecánico de ese papel de embalaje, con un cinturón usado y acoplado a un engranaje del cacharro de coser, que le mueve sin cesar cuando no tiene que hacer la encargada de fregar. También tengo una bañera

ideal marca «Bhunkín», una estera color cuero, una heladora de zinc, un abanico de esos mal llamados del Japon y colecciones completas del chistoso Gedeón.

Con esto paso el verano bastante medianamente sin hacer caso de aquello que pueda decir la gente. Conque, ya sabéis lectores si habéis calor, os invito a que vengáis a mi casa a pasar buen veranito.

Antonieto.

## Literatura

### AMOR MENTIDO!

NOVELA CORTA

Infinidad de ilusiones vanas atormentan el cerebro de Enrique, joven de unos 24 años, no siendo posible sacarle de su enajenamiento por más que se recurre a cuantos medios se juzgan necesarios.

—¿Cuál será la causa de esta aflicción?— Hé ahí la pregunta que todo el que su amistad comparte se hace a sí mismo.

Todo aquello que ante su lozana y robusta juventud hubiera de presentarse con los más poderosos atractivos, son para él hojas de almanaque caídas y arrebatadas por impetuoso aire.

Cuanto más se sucede el tiempo, mayor es su desconsuelo, y mayor su dejadez por la vida mundana.

En su cerebro se agolpan las ideas (para él todas crueles), y lucha por destrozarlas, pues todas se presentan ante su vista como láminas que, aunque reflejada en ellas toda la expresión de la vida, no pasan a ser más que obra de artificio.

Alegre mañana del mes de Abril nos brinda. La pródiga Naturaleza deja lucir los esplendorosos rayos del sol que, cual los embriagadores aromas de las flores, se dejan percibir en nuestros sentidos.

Atisbemos y podremos descubrir a un andrajoso hombre, adivinándose sin gran trabajo que aquel mal vestir y aquella suciedad son impropias de tal persona.

Es Enrique, que sentado en su despacho, con la cara amarillenta y el deseo retratado en ella, busca en un grandioso montón de papeluchos, teniendo que hacer grandes paradas, pues su fatiga es inmensa, quizá el objeto causa de su desgracia.

Busca... busca... y no encuentra lo que desea, y en su rostro se desdibujan mil y mil colores.

Más, fijémonos, pues ya en sus manos sostiene una arrugada carta, la cual parece haberle aliviado algo en su triste situación.

Leamos:

«Enrique: Es imposible nuestro amor. El destino lo ha querido así. ¡Cuán grande ha sido mi sacrificio!... Todo aquello que «amor representaba, todo lo que dicha y placer hubiera sido en nuestros juveniles años, se presenta ante nosotros como humo que desaparece... como polvo que lleva el viento... ¡La enorme desigualdad que nos separa sabes es motivo de esto, pues hasta mi honra se ha puesto en duda! ¡Enrique... he profesado! ¡Olvídemos, pues de otra forma nuestra unión no hubiera sido más que camino sembrado de espinas, las cuales se clavarían en lo más recóndito de nuestra alma, toda vez que son lanzadas por aquellos que nunca supieron ni sabrán lo que es querer... lo que es amor! ¡Adiós! Luisa.»

No bien hubo terminado, exclamó:

—¿Que es imposible?... ¿Que nuestro amor hubiera sido un escándalo?... ¡No; no puede ser! ¿Qué diferencia existe entre los dos para que esta determinación se lleve a cabo?—se preguntaba—y su fatiga crecía por momentos, las palabras se ahogaban en su garganta y mil recuerdos atormentaban su ánimo.

III  
Algo mejorado de su dolor encuéntrase Enrique, el cual pasea por un grandioso jardín, parándose a veces ante la mesa en que tiene servido el café, y que saborea con deleite.

Un periódico va a ser ahora objeto de su distracción, el cual hojea con rapidez.

Lee, y de pronto se detiene con gran sorpresa y misteriosa duda, creyéndolo obra de encantamiento, ante el siguiente párrafo:

«Esta noche debutará en nuestro Teatro la distinguida y simpática artista Luisita X, la cual ha alcanzado grandiosos éxitos en todos cuantos teatros se ha presentado.»

El periódico cayó de sus manos, sus ojos se inyectaron en sangre, y la idea de venganza acudió a su mente.

¡Era ella, la que había robado su amor y su vida entera, engañándole, y necesitaba vengarse de tamaña injusticia!

La hora del espectáculo se acerca. Inmenso gentío se aproxima ansioso de conocer a la nueva artista, la que a no dudar ha de proporcionarles momentos de expansión.

Poco ha tardado Enrique en su camino, pues con paso acelerado y cara desengañada pasa a presenciar el espectáculo; pero para engaño, el nuestro, pues en vez de ocupar su localidad se dirige al cuarto de la actriz, en donde, con pretexto de ser periodista, solicita su entrada.

Con muy poco trabajo hubo de obtenerla, por lo que su deseo aumentó. Descorrió el cortinón que a la entrada del camerino había, y no bien lo hubo hecho, presentose una escena terrible para él.

—¡Enrique!—dijo una voz femenil—¡Perdón he de pedirte por mi engaño!...

Era ella; no se había equivocado. Estas palabras lo revelaban claramente. El, con palabra seca y mirada atemorada, contestó:

—¿Que te perdone, dices? ¿De qué te he de perdonar, si yo no soy aquel a quien tú engañaste, y si el que viene a cobrarse de la injusticia que con él has cometido y la cual no es pagada más que con la muerte?

Dicho esto, sacó un revolver é hizo fuego contra ella, la cual cayó al suelo bañada en sangre.

—¡Muerta!...—exclamó... ¡Si!... ¡Su cuerpo está inerte!... ¿Qué hice?... Y escapándose estruendosas carcajadas de su garganta, sin darse cuenta de sí mismo, añadió:—¡No hice mal! Tu amor fingido y lleno de hipocresía hubo de destrozar mi alma, la cual no hubieras tú podido devolverme; así, pues, moriste pagando una de las mayores deudas que tenías contraída: ¡Amor mentido... que sin víctima será imposible exista!...

Eusebio Baños Muñoz.

## Del panal alcarreño

LA GRAN CRUZ DEL ALCALDE

Para el Excmo. Sr. D. Miguel Fluítters Contera

De la seda joyante como nieve, que en áureas fajas aparece orlada, nace la angosta cinta entrelazada y de la banda artístico relieve. Sobre el pecho terciada, pende leve la insignia de merced tan señalada; premio a la lealtad acrisolada del noble caballero que la lleve. Al estrechar su busto en dulce lazo irradia, de su brillo al esplendor, la majestad de un amoroso abrazo; al hijo predilecto, al que es honor del bendito terruño; del ribazo alcarreño, como prueba de amor.

De rica pedrería ornamentado el oro de la Cruz en cada pieza; «Cática Isabel», con gentileza sobre el exergo azul grabado. De áureo y bermejo, el campo está esmaltado pregonando flamígera nobleza, galardón del esfuerzo y la grandeza por palmas y laureles rematado. Esta corona olímpica, ceñida al admirable alcalde, que es modelo, con el amor del pueblo fué tejida. Símbolo de honradez, trabajo y celo; del hermoso progreso, que es la vida, de noble gratitud, que es flor del cielo.

Emilio Jiménez.

## La banda Municipal de Madrid

—Te convidó a oír la banda, que hoy toca por un casual gratis, y hay que aprovecharla, porque de fijo sabrás que casi siempre que toca es para aquel que se gasta en oír una peseta...

—Eso me parece mal, porque si el pueblo la paga, pa el pueblo debe tocar en donde todos la oigan: hoy aquí, y mañana allá.

—Tú crees que es una banda como todas las demás que hay en otras capitales, que tocan para el solaz de la clase proletaria; pero no es eso, Román; la de Madrid sólo toca para la gente ilustrada que no asiste á los conciertos ni puede abonarse al Real, y que la gusta esa música que no sirve pa bailar ni chotis, ni habaneras, ni el agarrao, ni ná.

—Será todo lo que quieras, pero á mí me gusta más oír en cualquier manubrio un paso doble ó un vals de cualquiera de esas obras que he visto representar en Apolo ó en Estava, que no ponerme á escuchar esas piezas alemanas que con gran solemnidad la banda del Municipio toca, con otras sacas de óperas y concertistas que no te saben á ná.

—Tú no tienes afición á lo que es bueno, Román, y conviene que distingás pa saber que vale más esa música extranjera que la que suelen tocar en la Bombilla ó las Ventas pa los que quieren bailar polkas, tangos y machichas, sin más que tener compás pa menear el manubrio...

—Esa es música mecánica, valga la frase, Román, y la que toca la banda que hay en esta capital, esa es música de cámara que no se pué comparar con aquella de las murgas á que tiés acostumbrás (las orejas, ni con otras músicas organizás con un trompo y cuatro flautas para ir á felicitar diputaos y concejales por cualquier solemnidad.

—Ni por esas, me convence, y no voy á oír tocar á la banda sus *rasodias* y sus conciertos en la; me gustan más «Las Bribonas» ó los cuplés del jahí vá!... y eso lo digo en cualquier parte sin tener necesidad de ir á que todos me estrujen y á que me manden callar si llevo y me pongo al habla con cualesquiera beldad de las que aquí tanto abundan y que van á oír tocar, porque esto siempre les gusta, aunque sin diferenciar si tocan los de la banda ó sus manubrios, y la verdad, me revientan todos esos que van al teatro á hablar pa que se fijen en ellos, y luego ves que se están más callaos que en una iglesia cuando van á oír tocar en el Prado ó en Rosales la banda municipal.

Carevar.

## EN JUSTICIA

El Sr. Monterde, fundador propietario de *La Torre de Aragón*, publica en el número 164 de su periódico, correspondiente al 11 del actual, un artículo que titula «Rumores, historia, intentos y consejos» en el que ocupándose del viaje hecho á Molina hace pocos días, por el Letrado Sr. Bravo y Lecea, viaje relacionado con el asunto que se sigue en aquel Juzgado contra D. Calixto Rodríguez; se vierten conceptos tales, se fustiga tan duramente la gestión del distinguido abogado honra del foro arriacense, que no resisto á la tentación de aclarar lo que entiendo debe, en justicia, ser aclarado respecto á la conducta y proceder de un compañero á quien no hacia falta censurar para defender y bombear á D. Calixto Rodríguez.

En el citado artículo y aunque en él se habla de la sincera amistad profesada por el Sr. Monterde al Sr. Bravo, se dicen de este último, criticándole actos, encomendándole planes y propinándole consejos, cosas tan cariñosas como las de atribuirle planchas por servir á sus señores Romanones, Cobián y Alvira; recomendarle no se haga instrumento vil de sociedades ingratas, etc. Aunque no tengo el honor de conocer al

Sr. Monterde desde luego aseguro que no es abogado. Pero aún no siéndolo extrañame que á su buen juicio é ilustrado criterio escape lo que es propio de la profesión de abogado y venga á sumar á las muchas espaldas con que en el ejercicio de la abogacía tropezamos los que á ella dedicamos nuestra actividad, las punzantes é innecesarias que se desprenden de la crítica que en *La Torre de Aragón* se hace del Sr. Bravo.

¡Dichoso el Sr. Monterde que no debe á nadie destinos de dos mil ni de cuatro mil pesetas! ¡Bienaventurado el Sr. Monterde que puede llamarse acreedor de Romanones por los cientos de pesetas gastados, según dice, por culpa del Conde!

¡Feliz mil veces el Sr. Monterde si vive de sus rentas y no necesita para subvenir á las necesidades de su casa, ejercer profesión tan ingrata como la de Abogado ni exponerse á que cualquiera se crea con derecho á censurar en letras de molde su gestión honrada y noble en determinado asunto!

Porque es muy triste, créalo el Sr. Monterde, verse traído y llevado sin razón y sin motivo, cuando mejor ó peor, se ha cumplido un deber profesional y ejerciendo la industria de que se vive y la que muchas veces no eligió siquiera el interesado, sino su su familia, se tropieza con amarguras como las que seguramente habrán producido á un espíritu generoso y leal como el del señor Bravo, la lectura del artículo que comentamos.

Aunque sean muchas las pesetas gastadas por el Sr. Monterde por culpa de Romanones y grande la amistad que le una al Sr. Rodríguez, antes de escribir, con referencia al Sr. Bravo, lo que se dice en el citado periódico, debió informarse mejor y hubiérase convencido de que la intervención del Letrado de Guadalajara en el asunto contra D. Calixto no es debida á maquinaciones políticas. El Sr. Bravo que está en condiciones de tener criados y no amos, ha ido á Molina no como instrumento vil de personas políticas sin conciencia ni de sociedades ingratas.

Conozco el asunto y me consta que un distinguido abogado de Madrid D. Pío Vicente de Piniés, ex-Diputado á Cortes conservador—á quien encargó la casa constructora del camión que destruyó el incendio ocurrido en *La Avellaneda*, la defensa de sus intereses—vino á Guadalajara y prefirió á incorporarse á este Colegio, encomendar el asunto á un compañero que ejerciera en esta provincia.

Es extraño que por amistad con el señor Bravo ó por la justa fama de que en Guadalajara goza este abogado,—que eso no nos consta—dejara en sus manos el señor Piniés la tramitación de un negocio que él inició como es público y notorio; pues que estuvo acompañado de ingenieros en *La Avellaneda* y allí recogió datos para plantear el procedimiento?

Pues esto es lo ocurrido. Vea el señor Monterde si es digno de censura el Sr. Bravo que no obedece en este caso al mandato de un cliente (lo que nada tendría de particular, pues que su profesión es la de sostener acciones que los particulares le encomienden) sino al ruego de un compañero por quien viene trabajando en esta ocasión. ¿Y es justo que se confunda el cumplimiento de un deber de compañerismo con la prestación, como instrumento vil, á pasiones políticas rastreras?

Ni Romanones, Cobián y Alvira, tienen intervención en este asunto ni vemos la razón para censurar al Sr. Bravo pida el procesamiento de D. Calixto Rodríguez si como Letrado ha creído pertinente tal petición.

¿Puede hacerse objeto de acerba censura al abogado que representando á un particular ó empresa intenta y persigue determinadas acciones judiciales?

¡Buena fuera que cuando acusamos como cuando defendemos, pudiera cualquiera criticar la intención ó el ánimo que nos guía! Podrán criticarse nuestras dotes oratorias, nuestras condiciones de abogado, pero entrar á desentrañar si procedemos creyendo justo lo que defendemos, ó vendiéndonos para la injusticia ¡eso nunca!

Nuestra profesión debe ser tan respetada cuando menos como cualesquiera otra y en nuestra conciencia, en la rectitud de nuestros procedimientos, nadie puede sin pruebas, penetrar, para darles el significado que se les antoje.

Convénzase el Sr. Monterde que el abogado del Ilustre Colegio de Guadalajara que á Molina fué y solicitó el procesamiento de D. Calixto Rodríguez, no fué allí para servir pasiones de nadie, no sirvió de instrumento á Romanones que para nada se mezcló en este asunto; fué por su compañero Sr. Piniés enemigo político de Romanones, ex-Diputado maurista, encargado por la casa constructora del camión incendiado, de exigir las responsabilidades á que haya lugar por el perjuicio sufrido; perjuicio que si hubiera reparado D. Calixto pagando el importe del camión, no hubiera sido preciso discutir en los Tribunales.

No es mi ánimo entablar enojosa polémica con el Sr. Monterde. Es norma de mi conducta no dudar de la buena fé de nadie

mientras no tenga motivos y pruebas para ello. No conociendo al propietario de *La Torre de Aragón* mal puedo atribuirle intenciones ni propósitos que desconozco.

Escribo estas líneas, sin que pueda decirse tampoco me mezclo en asunto que no me interesa. Tratándose de un compañero como el Sr. Bravo y siendo la que estimo injusticia cometida con él, publicada en un periódico de la provincia, en otro periódico creo debe ser rectificada, aunque quizá con ello moleste al propio Sr. Bravo ignorante de mi réplica hasta que la lea en este semanario.

A cada uno lo suyo y si el Sr. Monterde dice que á pesar de su amistad con el señor Bravo trata de poner las cosas en su lugar, no se extrañe que un amigo y compañero de este procure también deshacer el error que cree se comete en el periódico de Molina. Ni quito ni pongo Rey, ni ayudo á ningún señor; solo procedo en justicia.

Francisco de P. Barrera.

## De sociedad

El sábado se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de la que en vida fué virtuosa señora doña Elisa Martínez, esposa del farmacéutico de esta capital don Joaquín Saenz.

Con tal motivo se dijo una misa en Nuestra Señora de la Antigua, que oyeron la familia y numerosos amigos.

Con tan triste motivo reiteramos á nuestro buen amigo Sr. Saenz el testimonio de afecto que le profesamos.

Ha llegado á esta capital el comandante de Ingenieros D. Miguel Angel Torres, hijo político del difunto General Delgado.

El domingo tuvimos la complacencia de saludar al Auditor de Guerra don Carlos No-reña.

El joven y erudito profesor de la Escuela Superior del Magisterio, distinguido publicista y ex-Catedrático de este Instituto don José Rogerio Sánchez, ha pasado dos días en esta capital, en la que con tantos amigos y admiradores cuenta.

Días pasados llegó á ésta la señora de Agulla.

Con sus hijos, se encuentra entre nosotros la señora Viuda de Arnao, que reside en Valladolid.

Con el Ayudante de profesor de esta Academia D. Francisco Buero, se encuentran sus hermanas que llegaron días pasados.

Ha salido para Segovia doña Asunción Gallego, Viuda de Valcárcel.

La última verbena del Casino se deslució á causa de la tormenta que una hora antes descargó en esta población.

En Madrid ha dado á luz felizmente un niño la esposa del Comandante de infantería, profesor que fué de este Colegio de Huérfanos D. Luis Dávila.

Tanto á los padres del recién nacido, como á la abuela, señora Viuda de Arizcum, enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Para las próximas ferias ha ofrecido venir con su compañía el joven y excelente actor Paco Morano.

No se sabe aún si la empresa aceptará la oferta, pues se dice que pensaba este año traer una compañía de zarzuela para la indicada fecha.

En un coliseo que se está aún construyendo y que según noticias se denominará «Teatro Cómico», es fácil se celebre una reunión íntima, en la que distinguidas señoritas y jóvenes aficionados de la localidad representarán «Canción de cuña» y alguna otra comedia.

De San Sebastián, Pamplona, Lourdes y otros puntos, ha regresado nuestro querido amigo el conocido Agente de negocios don Rafael García con sus hijos y su sobrina señorita Julia Martín.

Con objeto de pasar la estación estival en Guadalajara, ha llegado la respetable señora doña Dolores López, tía de la señora Viuda de Muñoz.

En San Nicolás el Real fué bautizado el domingo último el último hijo de los señores de Pezzi. Al acto concurrieron muchos amigos de la familia, que fueron obsequiados espléndidamente después de la ceremonia.

El próximo día 22 hará cuatro años que falleció en ésta la Sra. doña Julia Domínguez de Boixareu.

A su viudo D. Antonio é hijos doña Antonia, doña Josefina y don Luis, reiteramos nuestro pésame.

Con la solemnidad acostumbrada se celebró el domingo en la parroquia de San Nicolás el Real la función dedicada á Nuestra Señora de la Soledad, en la que predicó el joven sacerdote D. Nicolás Vaquero.

Por la tarde fué trasladada á su ermita la Virgen, de cuya imagen, gracias á la actividad de la señora de Cura y compañeras suyas de junta en la Hermandad, se han obtenido preciosas fotografías, que están siendo muy solicitadas por los numerosos devotos de la Santísima Virgen.

En breve saldrá para Barcelona el concejal de este Ayuntamiento, primer teniente Alcalde D. Vicente Madrigal.

La señora Viuda de Durá está pasando unos días con sus hermanos los señores de López-Palacios.

Para el balneario de Jaraba han salido D. Santos Ayuso y D. José de la Fuente.

Con los señores de Gimeno, pasaron el jueves último el Coronel de Ingenieros don Atanasio Malo y señora.

—A los señores de Quintana enviamos nuestro más sincero pésame por la muerte del Excmo. Sr. Marqués de Guicorrotea, tío de la señora del digno director de telégrafos.

—Ha fallecido en esta capital el padre del dueño de la perfumería «Bouquet Ideal» don Benito Esteban, á quien acompañamos en su justo dolor.

—El Administrador de contribuciones de esta provincia D. Félix de Hita, ha pedido, para su hermano político don Ramón Minguell, la mano de la distinguida y bella señorita Enriqueta Mahón.

—El ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia D. Ricardo Aguilera, está recibiendo muchas felicitaciones por su reciente ascenso al cargo de Inspector general del Cuerpo de Ingenieros de caminos.

La familia de Aguilera, que tantos años ha residido aquí y con tantas simpatías cuenta, continuará por ahora viviendo en Guadalajara.

—Para Valladolid ha salido el capitán profesor del Colegio de Huérfanos D. Fermín Pescador, y para Toledo el Sr. Sarras.

—La señorita Inés Muñoz, celebra mañana su cumpleaños.

Felicitades.

—El Presidente de esta Diputación Sr. Zabía marchó anoche á Pastrana, Sacedón, Alcocer, Aranzueque y otros pueblos de su distrito.

—La señora y señorita de Luque salió ayer para Madrid, después de pasar unos días en Iriépal con los señores de Pons.

—La señora de Capdevila con su hija, han estado unos días con los señores de Ortiz de Villajos y ya han regresado á Madrid.

—El lunes Santa Cristina, celebra su santo la Sra. de Lorente, á la que deseamos mil y mil felicitades.

—En magnífico «a uto», vino yer, desde su finca de Miralcampo, la Condesa de Romanones con sus dos hijos menores y su apoderado Sr. Vicenti.

Después de saludar á sus parientes, fué al Gobierno civil para visitar á la señora de Sainz de Baranda, pues el objeto principal de su viaje era dar personalmente las gracias, como dama de la Junta Central del Congreso Eucarístico, á las señoras que en esta capital han trabajado para el mayor esplendor del mismo.

Desde allí marchó á las moradas de las señoras viudas de Muñoz y Torres (D. Miguel Angel) y después de orar unos instantes en la Capilla del Colegio de religiosas francesas de la Cuesta de San Miguel, regresó á su citada posesión, la virtuosa y noble dama modelo de corrección y cortesía.

—D. Atilano Bastos ha salido para Toledo.

—De Palma de Mallorca ha llegado el doctor D. Gerónimo Ripoll.

—En el *expresso*, llegó ayer de Madrid el señor Obispo de Sión, con dirección á Iriépal donde estará unos días con la familia de Ortiz de Villajos.

—Con motivo de celebrar su santo la señorita Carmen Villajos, acudieron el domingo último muchas de sus amistades á la finca que en Iriépal poseen los señores de Ortiz de Villajos.

En el jardín artísticamente adornado y en el que se había improvisado deslumbrante iluminación se sirvió un refresco con la amabilidad y galantería que distingue á la señora Viuda de Ortiz de Villajos y sus encantadoras hijas Carmen y María Luisa.

Después se bailó en el jardín hasta que la lluvia inoportuna hizo á las parejas guarecerse en la elegante morada donde se representó un cuadro plástico «La presentación de Colón á los Reyes Católicos» con mucha propiedad y buen gusto. Ocupando el trono hacia de Reina Católica la hermosa señora de Pons. Las Princesas y damas de honor estaban encarnadas en lindas y gentiles señoritas (de Villajos, Capdevila, Castro, Soria, Torres, y Sánchez Guillén) que lucían elegantísimos *toilettes* de la época, y de Cristóbal Colón hacia Conchita Trillo que estaba encantadora.

Cuando se terminó la fiesta todos hacían votos por que se repita y felicitaban efusivamente á Carmencita Villajos.

Allí vimos á las Sras. de Trillo Figueroa, Valles, Capdevila, Pons, Castro, Lorente; á la culta Profesora de Instrucción primaria de aquel pueblo; Sras. de Villajos, Trillo, Luque, Valles, Castro, Rivas, Soria, Rodríguez, Sánchez Guillén, Vela, Torres y otras que sentimos no recordar y Sres. Corral (D. Venancio), Valles, Pons, Moro, Lorente, Domínguez Olarte, Sainz de Baranda (D. Manuel), Trillo y muchos más.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á la distinguida Sra. D. Carmen Cabrero hija del comerciante de Hiedelaencina D. Rudesindo, querido amigo nuestro, que con sus hijos estuvo unas horas en esta capital de paso para Madrid.

## FIESTA SIMPATICA

El pasado sábado, con motivo de ser el santo del simpático administrador de la condesa de la Vega del Pozo, D. Enrique Figueras, se celebró en casa de este señor una fiesta íntima que cautivó á cuantos tuvimos el gusto de presenciarla. Sus sobrinos Juan y Eduardín Torroja y algunos de sus íntimos, que sienten por Figueras un cariño paternal, quisieron obsequiarle en este día, y al efecto le sorprendieron con la simpática é infantil fiesta ya mencionada.

Traca valenciana, carreras de cintas en bicicleta, croquet, carreras de sacos, globos grotescos, teatro de sombras y fuegos artificiales, constituían los diferentes números

del programa. Hablar detalladamente de cada uno de estos números, sería prolijo en demasía; cuantos elogios se tributen a Juan y Eduardín Torroja, Juanito y Perico Escat, Miguelito y Pepín Manella, Julio Santamaría y Camilo Menéndez son pocos para los muchos que merecen.

La carrera de cintas fué reñidísima y en ella ganaron los premios Juan Torroja y Perico Escat. La de sacos agradó muchísimo y ganó el premio Juanito Escat. El teatro de sombras admirabilísimo; fué sin duda alguna el mejor número de la fiesta; Juan Torroja demostró ser un artista y un excelente director de escena. Los globos grotescos y los fuegos artificiales, muy bien.

Entre las muchas personas que por la tarde fueron a felicitar al Sr. Figueras, recordamos a D. Eduardo Meseguer con sus hijos Amalia, María, Eduardo y Francisco, D. Pedro Fernández, señora de Menéndez con sus hijas Emilia, Isabel, María y Josefina, D. Miguel Manella, D. José de Perea con su hermana, D. Benito Ramón Cura, D. Juan Guillelmi con su señora é hija Lola, D. Francisco Domínguez é hija, señoritas de Pezzi y otros muchos cuyos nombres siento no recordar.

De Madrid llegaron ese mismo día sus hermanos el sabio catedrático de la Universidad Central D. Eduardo Torroja y señora con su hijo Antonio, que ayudaron á don Enrique Figueras y su señora á hacer los honores de la casa, con una amabilidad exquisita.

Resumen: Se pasó una tarde deliciosísima; los que asistieron á la fiesta salieron encantados; D. Enrique Figueras vió el sábado pruebas palpables de las muchas simpatías con que cuenta, pues desde las nueve de la mañana no dejó de recibir visitas y con todos estuvo deferentísimo.

Por nuestra parte, reciba la más expresiva enhorabuena y las gracias más rendidas por sus finas atenciones.

C. M. M.

## Gacetillas

**Visita del Diputado.**—El viernes último fué obsequiado en Sigüenza con un banquete el Diputado á cortes por aquel distrito y elocuente Abogado de Madrid, D. José Abril Ochoa que recibió inequívocas muestras de las simpatías que se ha captado en el partido de Sigüenza, al recorrer varios pueblos.

**Circular.**—El Inspector de primera enseñanza ha dirigido una circular á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia para que se realicen las obras necesarias de higiene en los locales de las Escuelas y habitaciones de los maestros.

**Archivero Bibliotecario.**—En las últimas oposiciones celebradas para cubrir las vacantes que existían en el Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios, ha obtenido una el Archivero de este Ayuntamiento D. Conrado Morterero á quien felicitamos por su triunfo.

**Nuevo notario.**—El distinguido Abogado don Aurelio Alcáide, hijo del digno Escribano de este Juzgado, ha obtenido plaza de Notario con brillante calificación que le coloca á la cabeza de los aprobados. Nuestra enhorabuena.

**Exámenes.**—Durante la semana pasada se han celebrado los exámenes de fin de curso en las escuelas municipales de esta población, habiendo asistido algunos Vocales de la Junta de primera enseñanza.

Creemos debería darse mayor solemnidad á estos actos, en bien de la enseñanza y para estímulo de los profesores y alumnos.

**Desde Sigüenza.**—Han llegado y se proponen pasar el verano en esta población los Sres. de Fornier, Isasa, Rocasolano, Sotilla, Lladó, Barco, Bravo, Agulló, Pasarou, Gamboa, Reina, La Hoz, Bonal, Cebrian, Noreña y Cabañas.

—De Madrid ha regresado, repuesto de la enfermedad que sufrió, D. Rogelio Muela.

—En el Barracón de la Alameda ha comenzado á actuar una compañía lírico-dramática.

—El día 14 estuvo en esta población, visitando el distrito nuestro Diputado Sr. Abril Ochoa.

**Recursos al por mayor.**—Con fecha 11 del actual se han presentados en esta Delegación de Hacienda 45 recursos de Alzada ante el Tribunal Gubernativo de Hacienda por otros tantos Ayuntamientos, relacionados con los aumentos de primera enseñanza de varios partidos de esta provincia.

**Concurso de sastrería.**—Días pasados estuvo en esta ciudad, D. Vicente Bascuñana, socio de la acreditada casa de la Corte «Moreno y Bascuñana», acreditados maestros sastres del Cuerpo de Alabarderos y Escolta Real, establecidos en la calle del Arenal número 22 duplicado.

El objeto de su viaje á esta capital, no fué otro que el de enterarse del estado de condiciones para la confección y abastecimiento de uniformes para el Colegio de Huérfanos de la Guerra á cuyo concurso piensa acudir la citada casa.

**Interdicto escandaloso.**—En la Audiencia de Madrid acaba de fallarse en apelación el interdicto entablado por la sociedad anónima de luz eléctrica de Sigüenza contra «La Chorroneira», sociedad que también suministra fluido eléctrico á aquella población.

La sentencia, que es contraria á los intereses de «La Chorroneira», está siendo muy discutida por legos y peritos estos días, y en Sigüenza no se habla de otra cosa por el especial interés que todos tenían puesto en esta cuestión.

El figurar como uno de los principales accionistas de la sociedad á cuyo favor se ha pronunciado el pleito, el Conde de Romanones, le presta aún mayor interés y acalora los ánimos, sobre todo, de los que temen sufrir los perjuicios graves que de prosperar la sentencia citada se irrogarían á Sigüenza.

Sabemos que «La Chorroneira» no abandona el ejercicio de las acciones judiciales que le competen, y recomendamos á los interesados fien en la rectitud de los Tribunales, á los que no pueden torcer en sus fallos las influencias políticas.

**Guía de Guadalajara.**—El incansable periodista y digno concejal D. Vicente Pedromingo, prepara la publicación de una nueva Guía de Guadalajara, que en nada se parecerá á las que hasta ahora se han editado.

Sabido es el gusto artístico del señor Pedromingo y lo bien que conoce esta población, por lo que seguramente resultará un éxito su nueva obra.

**Cambio de Magistrados.**—El Magistrado de esta Audiencia provincial D. Pedro Solís Alonso, ha ascendido al cargo de Magistrado de la Audiencia Territorial de Burgos.

A sustituirle viene el digno funcionario de la Administración de justicia D. Santiago Peláez.

Lamentamos la ausencia del querido amigo á la vez que le felicitamos por su ascenso.

**Junta.**—La Cofradía de Ntra. Sra. de la Soledad, celebrará junta el día 25 de los corrientes. Se ruega la puntual asistencia.

**Poseción.**—Del cargo de juez municipal de Drieves la ha tomado el joven abogado y licenciado en Filosofía y Letras D. Gonzalo Sánchez de Val, nuestro querido amigo y colaborador.

**Consultorio de niños de pecho.**—Se está repartiendo el Reglamento impreso de este Consultorio que se establece en la nueva casa de la calle Mayor baja, propiedad de D. Antonio Boixareu.

**Becas.**—En la diócesis de Sigüenza, están vacantes y se anuncian las siguientes, para seguir los estudios de la carrera eclesiástica en aquel seminario.

La fundada por D. José García Herrerros, que habrá de recaer necesariamente en un hijo de Hinojosa ó en su defecto de Milmarcos.

La instituida por D. Dolores Garcés de Marcella, que deberá proveerse en hijo legítimo de Molina.

**El precio de la carne.**—El gremio de carniceros ha elevado al Ayuntamiento una instancia poniendo de manifiesto les es imposible rebajar el precio que por el contrario tendrán necesidad de elevar mas aún, si sigue el alza iniciada en todos los mercados.

Por lo visto se saldrán con la suya apesar de que en muchas capitales se vende la carne de vaca más barata que en Guadalajara.

Han ofrecido rebajar el precio de la de cordero y oveja.

¡Lástima fuera!

Hace meses que sabe todo el mundo la diferencia injustificada que existe entre el precio á que aquí se expende y el de la mayoría de poblaciones de segunda y tercera clase.

Por lo visto todo quedará en agua de borrajas y los consumidores como siempre serán los paganos.

A nosotros no nos convence y aunque el gremio de carniceros no vea con gusto esta campaña, seguiremos pidiendo al Ayuntamiento intervenga en la cuestión de precios y no olvide las medidas de higiene y salubridad que proyectaba.

Se puede transigir en algo, se puede dar un plazo que no apure á los industriales pero no se puede—al menos esa es nuestra opinión—abandonar la vida del vecindario á las contingencias de una infección en las reses.

Ensanche el Sr. Alcalde calles, tire conventos viejos, construya Grupos escolares que nunca le agradecerá bastante su pueblo tanta feliz iniciativa; pero no descuide la salud pública que es cuestión tan interesante como las demás.

**Defunción.**—En Albendiego ha fallecido el 12 del actual la virtuosa señora doña Antonia Pérez Chieharro, esposa de D. Felipe Redondo y madre del alcalde de aquel pueblo D. Juan Redondo Pérez, queridos amigos nuestros, á quienes enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Los muchos afectos de que gozan en Albendiego los Sres. Redondo, se demostraron en el sepe-

lio de la finada (q. e. p. d.) al que concurrieron numerosas personas.

**Toros.**—El día 25 del corriente y como ya anunciamos, se lidiarán en nuestra plaza cuatro hermosos novillos de la renombrada ganadería de D. Pablo Torres, que serán estoqueados por Julián Cabrero (*Cabrero*) y Vicente Madrigal Muñoz (*Naranjerito*).

La corrida empezará á las cinco de la tarde en punto y el apartado á las diez de la mañana, vendiéndose los billetes para presenciar éste último al precio de cincuenta céntimos en la misma plaza.

**Aerostación militar.**—En Madrid se verificó una ascensión el día 12 en el globo «Saturno», pilotado por el Teniente de Ingenieros D. Sixto Pou, al que acompañaron en la barquilla los señores Juliá, Millán, capitán de Estado Mayor y Cañete, teniente del servicio aerostático.

Descendieron en la finca Franco del Palacio, propiedad del marqués de Bolaños, sita en término de Villanueva de Pardillo (Navalcarnero).

Sin ayuda exterior, tomaron tierra los intrépidos aerosteros, que fueron atendidos y agasajados en la citada finca.

—De este Polígono de aerostación salió el viernes último, á las once de la noche, el globo esférico «Uranos», pilotado por el Comandante de Estado Mayor Sr. Lón, el Capitán del mismo Cuerpo Sr. Sancho y el Teniente de la Sección de globos Sr. Ferrer, que hicieron un descenso feliz en Cuecos, en las proximidades de Navalcarnero de la Mata (Cáceres), á las cuatro y media de la tarde del día siguiente, siendo auxiliados por algunos vecinos.

—El mismo día salió á las cinco de la mañana, de Madrid, el «Neptuno», tripulado por el Capitán Kindelán y el Teniente Cañete, que viene haciendo con gran éxito las prácticas necesarias para adquirir el título de piloto.

En los límites de la provincia de Madrid y Avila y pueblo de Robledo de Chavela, descendieron sin novedad los valientes aeronautas.

—Hoy probablemente saldrán de Madrid en el «Saturno» el Teniente Coronel Sr. García del Campo, Capitán de Estado Mayor Sr. Millán y Tenientes Ferrer y Murillo.

—Para hacer prácticas de aerostación ha llegado á esta el Capitán de Estado Mayor Sr. Baselga (D. Eduardo).

**J. Blanco.**—Fotógrafo. Calle mayor alta 40. Los retratos más baratos y ampliaciones mas exactas, encontrarán cuantos visiten esta casa Mayor alta 40.

**Centenario de Brihuega.**—Siguen los trabajos encaminados á que resulte solemne en alto grado la conmemoración de la gloriosa jornada de la batalla de Villaviciosa.

Presidida por el diputado á Cortes por Brihuega, señor marqués de Cortina, estuvo días pasados en el Ministerio de la Guerra, una Comisión de la Junta ejecutiva del Centenario, que entregó al Ministro la medalla de oro recientemente acuñada y un ejemplar del libro «La razón del Centenario» obra del cronista de esta provincia.

El general Luque agradeció ambas distinciones y ofreció no solo designar las fuerzas militares que han de asistir á las fiestas del Centenario, como solicitaba la Comisión, sino además, enviar representaciones de todos los Cuerpos que concurrieron al asalto y tomara parte en la batalla, como asimismo asistir personalmente á la inauguración del monumento.

El vicepresidente de esta Diputación, don Ramón Casas que formó parte de la Comisión y es alma de la solemnidad que se prepara, no omite detalle para que resulte digno de los hechos que se van á conmemorar, cuanto se piensa realizar.

¡Vaya un lío!—¿Qué ocurre con los planos del Ayuntamiento?

Ayer se pasó el día el Arquitecto municipal rectificando la alineación de cierta calle y dícese que se ha padecido lamentable equivocación al obligar á efectuar determinadas obras á los Padres Paules, que hoy resultan inútiles, puesto que la alineación que se les ordenó no es la verdadera y se les ha expropiado más terreno del necesario.

**Traslado.**—El Comandante de infantería don José Barahona, que prestaba sus servicios en el Depósito de reserva de esta capital, ha sido trasladado al Ministerio de la Guerra.

**Música en La Concordia.**—Desde el próximo día 25, festividad de Santiago, tocará la banda de Música de esta capital, en el Paseo de la Capital, en el paseo de La Concordia, de siete y media á nueve y media de la noche.

**Destinos de Ingenieros.**—Se ha firmado la siguiente propuesta de destinos de Ingenieros: Coronel D. Alvaro de la Maza, á excedente en la primera región.

Tenientes coroneles: D. José Portillo, al tercer regimiento Mixto, y D. Anselmo Sánchez Tirado á la comandancia de Algeciras.

Capitanes: D. Manuel Hernando, al Centro Electrotécnico y D. Ramón Abenio, á excedente en la tercera región.

Primeros tenientes: D. José Rodríguez Navarro, al batallón de Ferrocarriles; D. Manuel Escolano, al quinto regimiento mixto (San Sebastián); D. Adrián Margarit y D. Vicente Blasco, al cuarto (Barcelona); D. Vicente Camacho, al sexto (Balladrolid) y en Comisión al Centro Electrotécnico y de Comunicaciones; D. José Fernández Lerena, al tercer mixto (Sevilla); D. Félix Arenas, al regimiento de pontoneros, y en Comisión al Servicio de Aerostación y alumbrado en campaña; don Joaquín Serra, al batallón de Ferrocarriles; D. Andrés Más, al regimiento de Pontoneros; D. Santiago Noreña al batallón de Ferrocarriles; D. Ramón Sancho, al regimiento de Pontoneros; D. Ignacio Noguer, al tercer regimiento mixto; D. Francisco Díaz al Cuerpo de Zapadores de la Comandancia de Melilla; D. José de las Rivas, al quinto mixto (San Sebastián); D. Pedro Reixa, al cuarto mixto (Barcelona) y en comisión á las tropas afectas al servicio de Aerostación y alumbrado de campaña; D. José Laffa, al regimiento de Pontones; D. León Lizaur, á la brigada Topográfica; D. Manuel Mendiúti, al regimiento de Pontoneros; y don Francisco Oliver y D. Rodrigo de la Iglesia, al séptimo mixto (Melilla).

**Academia de Ingenieros.**—Terminados el jueves los exámenes de tercer año, han sido nombrados segundos Tenientes de Ingenieros los siguientes alumnos.

D. Juan Hernández Núñez, D. Fernando Yandiola, D. Vicente Roa, D. Francisco Pérez Vázquez, D. Eduardo Susanna Almaraz, don Luis Viscasillas, D. Carlos Godino, D. Ricardo López, D. Enrique Maldonado, D. Aureo Fernández Avila, D. José Petrirena, D. Antonio Montaner, D. Luis Troncoso, D. Cristóbal Ruiz, D. José Pérez Reina, D. Francisco Peña, don Manuel Pérez Urriti, D. Luis Alfonso Gordó, D. Daniel Fernández Delgado, D. Gregorio Acosta, D. Rafael Blanes Royxen, D. Víctor Lago, D. Fernando Cantero, D. Patricio de Azórate, D. Emilio Ayala, D. Manuel Bada Vassallo, D. Loranzo Insausti, D. Antonio Pozuelos, D. José Fernández Olmedo, D. Víctor Lacalle Seminario, D. José Sánchez Ruiz, D. Luis Ostari, D. Dimas Martínez Ojeda, D. Cándido Herrero Faure, D. Rafael Ros, D. César Gimeno Suñer, D. Antonio Valencia, D. Félix de Molina y D. Guillermo Domínguez Olarte.

## Reclamaciones y denuncias

Tienen ojos y no ven. Tienen oídos y no oyen. ¿Pero de qué se ocuparán algunos concejales?

En la Plaza Mayor, en los soportales que dan frente al Ayuntamiento, entre la farmacia del Sr. Saenz y la Peluquería «La Higiénica» ha instalado su taller un zapatero que allí remienda el calzado viejo, dejando cuando levanta el establecimiento, un montón de suela y material usado.

Por higiene y ornato de la población, no suponemos, autorizará el Ayuntamiento que en plena Plaza Mayor se ejerza una industria que en cualquier otro sitio y sin que por ello sufra perjuicio el modesto artista, podría ejercerse.

Ni desde el Ayuntamiento, ni el concejal señor de Lucas desde su casa, bien próxima á la zapatería ambulante de que nos ocupamos, deben verse estas cosas que tan poco trabajo cuesta corregir.

Siguen los ciclistas atropellando las criaturitas que á su paso encuentran.

Ya que no se les ocurre irse á la Plaza de toros á ensayar sus aptitudes velocipedicas, deben las autoridades procurar enseñarles con multas y arrestos que no puede, utilizarse la vía pública impunemente para romper la cabeza al prójimo.

Dicen que está el cólera en Roma.

¡Bonita ocasión, Sr. Alcalde para hacer una campaña de salubridad é ingresar unas pesetas en arcas municipales!

¿Sabe el Sr. Alcalde los retretes que existen en Guadalajara sin reunir condiciones higiénicas?

Que coloquen los cascos, inodoros en determinado plazo y á los que no obedezcan ¡multa gorda!

¡Pero multas que importen más que los sifones escatimados!

«La Palanca», se vende en el kiosco del Jardín y en la portería del Casino.

# La Madrileña

PRECIO FIJO — J. FRUTOS — PRECIO FIJO  
Tejidos, Camisería, Confecciones

Inmenso surtido de géneros de punto, pelerinas, blusas de punto, toquillas, nubes, refajos, abrigoitos, refajitos con cuerpo, peleles para niños, chalecos de bayona, trajes interiores para señora y caballero.—Ropa blanca para señora caballeros y niños, faldones y gorras para criaturas.—Confecciones de todas clases para señora, trajes para niños, pantalones y pelizas gran novedad.—Gran variación de mercería, perfumería, bisutería, mantelería, tohallas, panas, tapabocas, gorras, pañolería de todas clases, estambres, perles y sedas para confeccionar. Nota. Se hace toda clase de confección á la medida.

PRECIOS BARATISIMOS.—HUMANES.—Guadalajara

FERRETERIA MADRILEÑA  
DE  
ALFONSO DE L. ARRIERO

Gran surtido en artículos del reino.  
Camas, cómodas, sillas.  
Arados y piezas de vertedera.

CEMENTOS  
Y PORTLAND  
ETC. ETC.

Mayor baja, 67.—Santa Clara  
al lado de la Tijera de Oro

AVISO IMPORTANTE  
Clínica del Dr. Rubio.  
Cirugía general y enfermedades de los niños.  
Aplicación sin dolor del 606  
Hernán-Cortés, 6.—MADRID

FERRETERIA — —  
de la Viuda de Esteban Rufiños  
— Plaza Mayor, 15

Esta casa cuenta con un gran surtido en artículos de Ferrería. Material eléctrico y lámparas de filamentos metálicos marca O-RAM y Z botella. Termos para conservar las bebidas frías ó calientes como se deseen. Cristales de todas medidas. Cables y barreños de zinc, alambres, telas metálicas y palas, horcas de hierro, clavazón para obras, idem para herraje marca Corona, cribras y arneros de alambre, batería de cocina, plomo y zinc en plancha, tuberías de hierro y plomo para saneamiento de edificios, cementos Portland y cementos lento y rápido de las marcas más acreditadas, arados de vertedera y piezas sueltas para los mismos, máquinas de picar y embutir carne, heladoras, polvos insecticidas Poraat para moscas y toda clase de insectos y mil artículos más pertenecientes al ramo de Ferrería.

NO equivocarse (frente al Ayuntamiento)

SE VENDE aceite cosechero á 16 pesetas 50 céntimos arroba.  
Jábón á 10 pesetas arroba.  
Jáudenes, 50,—(carrera)

SAN BERNARDINO Paraguas.  
SAN BERNARDINO Pielés.  
SAN BERNARDINO Abrigos para niños.  
SAN BERNARDINO Adornos.  
SAN BERNARDINO Guantes.  
SAN BERNARDINO Lana para confecciones.  
SAN BERNARDINO Perfumería.  
SAN BERNARDINO Suizos y zapatillas abrigo.  
SAN BERNARDINO 1.000 artículos más.

Mayor alta 12 y 14 GUADALAJARA

Ecequiel Castelló

Unico centro de pianos de teclado y manubrio

Afinaciones y reparaciones. Cuerdas de todas clases. Por cuatro pesetas piano manubrio doce horas.

Representación de la acreditada casa de pianos de Casali (Pombia) pianos de esta marca al contado y á plazos.  
Bardales, 11.—GUADALAJARA

# LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija. Fundada en 1855

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento fecha 8 de Julio de 1909.

## GARANTIAS

|   |                             |               |
|---|-----------------------------|---------------|
| Capital social.                           | { Suscrito .....            | 5.000.000-00  |
|   | { Desembolsado .....        | 1.500.000-00  |
| Reservas.                                 | { Estatuaria .....          | 1.000.000-00  |
|   | { Técnicas y garantía ..... | 1.162.966-33  |
| Primas anuales del último ejercicio ..... |                             | 2.418.573-12  |
| Siniestros satisfechos .....              |                             | 14.015.388-32 |

También garantiza la Sociedad el seguro contra la pérdida de alquileres.

## DOMICILIO SOCIAL

Barcelona: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes 62.  
Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1911.  
Subdirección provincial á cargo de D. Juan Bayón de Dios, Guadalajara Plaza de Jáudenes, 37, principal.

Gran revolución en el ramo de albañilería y construcción de edificios



La Sociedad anónima Anglo Española acaba de construir su gran fábrica modelo única en España frente á la estación de Matillas ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante, donde se elabora el Rey del Cemento, Portland artificial.

No hay fábrica nacional ni extranjera que pueda competir con la clase tan inmejorable que produce.

El Cemento marca «El León» de fraguado lento es fino en su molienda y siendo como es de una composición química muy exacta, su fuerza es siempre uniforme. Su empleo en cualquier clase de construcción puede hacerse con plena confianza de que su resultado es absolutamente estable y sin temor á su dilatación ni agrietamiento alguno.

Tiene una perfecta calcinación hecha en hornos giratorios de los mas modernos y conocidos hasta el día que permiten obtener la clase que se ofrece sin vestigios de cal libre.

Produce anualmente ochenta mil toneladas

## PUNTOS DE VENTA

Guadalajara: Almacén de Hierros de la señora viuda de Morillas, calle Mayor baja, núm. 52.  
Don Esteban Rufiños, Plaza Mayor, núm. 15, Ferrería.  
Sigüenza: D. Alejandro Llorente, Almacén de madera.  
Brihuega: Sra. Viuda de Leopoldo Ballester, Fábrica de Chocolates.  
Cifuentes: D. José Brihuega, Compañía Arrendataria de Tabacos.  
Pastrana: D. Juan Manuel Bevalta, Comercio.  
Sacedón: D. Juan Julián Peiró, Comercio.  
Humanes: Hijos de Gaspar Torres, Comercio.  
Jadraque: Sra. Viuda é hijos de Tejero, Comercio.  
Atienza: D. José Giner, Compañía Arrendataria de Tabacos.  
Molina: D. Jesús González, Compañía Arrendataria de Tabacos.  
Cogolludo: D. Benito Criado, Comercio.  
Alcalá de Henares: D. Pedro Cerezo Cáceres, Plaza Mayor, núm. 37.  
Para pedidos por wagones dirigirse al apoderado de dicha Sociedad el conocido agente de negocios D. José Sanz López.

Plaza de Jáudenes, núm. 20, Pral.  
GUADALAJARA

## CARPINTERIA

de Antonio Casado Arenas  
MAYOR ALTA, 15

(junto á la iglesia de San Nicolás)

CASA FUNDADA EN 1860

Se construyen toda clase de obra de carpintería. Existencias de puertas, ventanas, huecos de balcón, vidrieras, postigos, persianas de barillas y librillo, puertas, cocheros de diferentes clases y medidas. Portadas para tiendas con cierras metálicos. Precios económicos. Se construyen toda clase de herramientas para la Industria de panadería. Calle Mayor alta, 17 | Guadalajara.

## INTERESANTE

Rogamos se den por avisados con este anuncio los consumidores que tuvieren hechos pedidos del acreditado género blanco marca «La Alcarreña» que desde hoy podremos servir las siguientes clases:

|           |                             |       |
|-----------|-----------------------------|-------|
| Alcarreña | núm. 1 pieza de 20 metros á | 11'50 |
| Alcarreña | núm. 2                      | 13'00 |
| Alcarreña | E                           | 14'00 |
| Alcarreña | C                           | 16'00 |
| Alcarreña | dos ceros                   | 14'50 |
| Alcarreña | tres ceros                  | 16'00 |
| Alcarreña | cuatro ceros                | 17'50 |

En breve se recibirán las clases D. B. y número 3 en fuerte y un cero en fino.  
Fabricación exclusiva y patente propia de los Almacenes al detall de

La Gran Ciudad de Londres  
de Vicente Madrigal Justel  
PLAZA MAYOR 1

Fábrica de pianos órganos y armoniums  
**RICARDO RODRIGUEZ**  
—MADRID—  
Depósito: Ventura de la Vega, 3.  
Talleres: Avenida Plaza de Toros, 17  
AL CONTADO Y A PLAZOS  
GARANTIZADO TODO DEFECTO DE CONSTRUCCION  
Representante en Guadalajara  
D. Balbino Blasco.—Mayor alta, 16

## Maison Mathieu de París

Fábrica de instrumentos y material quirúrgico

### Ortopedia general

63 AÑOS DE PRÁCTICA  
Grandes premios en todas las Exposiciones Universales, incluso en Bruselas de 1910.

CORRECCION DE DEFORMIDADES  
Bragueros, Fajas, Corsés ortopédicos y de vestir, Manos, Brazos, Piernas, Pies artificiales.

### Sucursal española

Atocha, 38, Madrid

En GUADALAJARA, Farmacia de D. Félix Herreros, Mayor Beja, 22.

Chocolates de Brihuega  
Fábrica fundada en 1840.—Antes de Ballestero Hermanos  
HOY DE LA  
**Viuda de Leopoldo Ballestero**  
Elaboración esmerada, clases con canela y sin ella.  
PRECIOS SIN COMPETENCIA. 16 por 100 descuento del ferrocarril. Se hacen clases especiales.  
FABRICA Y ALMACEN Plaza BRIHUEGA

## La Unión y el fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Capital social: 12.000.000 pesetas efectivas completamente

### DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros sobre la VIDA.—Seguros contra INCENDIOS

Sub-director en Guadalajara D. Julián Ramírez, Plaza de D. Pedro, 1

## Bouquet Ideal

Perfumería elegante.—Mayor alta, 35

## AGUARDIENTES Y LICORES CON GUIA

Los encontraréis de excelente calidad en la acreditada fábrica de Filomena Torres, y más económicos que si los comprarais sin GUIA en otros sitios.

¡¡Probad y os convencereis!!

Comprando los exquisitos aguardientes y licores de Filomena Torres, aumentareis considerablemente vuestra clientela y tendréis la seguridad de que no os impondrán multas, puesto que siempre os dará GUIA y os dirá sin costaros nada, la forma en que habéis de hacer las anotaciones en la libreta, únicos requisitos que debéis llenar para estar dentro de la Ley.

La matrícula de taberna y la de tienda de comestibles, comprende la venta de aguardientes y licores.

Se envía á todas las estaciones del ferrocarril y se sirven pedidos por los coches y los carros ordinarios.

Para precios y condiciones dirigidos á Filomena Torres, calle de Madrid, 27.—Guadalajara.

## DROGUERIA

y perfumería de San Gil.—Plaza Mayor, 25 y Mayor baja, 2.—Guadalajara

Casa especial en droguería, medicinas é industrias, específicos, aguas minerales, algodones, gasas, bragueros, lavativas, biberones, preservativos, suspensorios, irrigadores, tubo de goma, hules, plumero, esponjas, cepillos, brillo para suelos y variedad en material de fotografía y para pintores de historia.

Depositarío exclusivo en Guadalajara del Relámpago, brillo especial para suelos; de las máquinas para frotar, de los plumeros americanos legítimos, del alcohol marca Sol y maquinillas Fénix y de la muy higiénica agua de Colonia *Brisas de la Concordia*.

PRECIOS MUY BARATOS

Plaza Mayor, 25 y Mayor Baja, 2